

Einladung zum Brown Bag-Lunch

Mehr Verbindlichkeit in der föderalen Zusammenarbeit – digitale Schlüsselprojekte in Politik und Verwaltung

Ein Anlass des Vereins eGov Schweiz und digitalswitzerland, vom 9. September 2025
Gastgeber: BEGASOFT AG, Laupenstrasse 17, 3008 Bern

Der Brown Bag-Lunch fördert die Diskussion zwischen Experten und Bürgern während einem kleinen Lunch, dem «Brown Bag». Dies ermöglicht den Teilnehmenden, neue Themen, neue Blickwinkel und Trends aus Forschung, Wirtschaft und Politik kennen zu lernen.

Politik und Verwaltung auf dem Weg zur Res Publica Digitalis?

2025 wird ein entscheidendes Jahr für das eGovernment in der Schweiz. Mehrere Entwicklungen geben den Takt vor – die Richtung ist klar: mehr Verbindlichkeit in der föderalen Kooperation. Mit der Studie [«Res Publica Digitalis»](#) hat digitalswitzerland letztes Jahr eigene Akzente in diesem Diskurs gesetzt.

Das [Zielbild DVS 2025](#) markiert nun einen entscheidenden Aufbruch in der digitalen Transformation der Verwaltung. Bund, Kantone und Gemeinden sollen ihre Kräfte stärker bündeln: zentrale Basisdienste sollen vermehrt über alle Staatsebenen hinweg koordiniert und geplant werden. Die Schaffung einer Bundeskompetenz zur Verbindlichmachung von Standards soll für Planungssicherheit sorgen.

Gleichzeitig geben zwei Geschäfte auf politischer Ebene dieser Entwicklung zusätzlichen Schub: die [Motion Würth](#) und die [Standesinitiative St. Gallen](#) sehen beide vor, die Verbindlichkeit in der föderalen Zusammenarbeit zu erhöhen. Bei beiden Vorstössen zeichnet sich ab, dass auch hier eine Änderung auf Gesetzes- und/oder Verfassungsebene notwendig ist. So entsteht ein gemeinsamer Gestaltungsraum, der den digitalen Wandel der Verwaltung konsequent vorantreibt. Als Dachorganisation für Digitalisierung bringt sich digitalswitzerland in diesen Prozess ein – u. a. mit Veranstaltungen wie dem Brown Bag Lunch.

Der Event bietet zudem einen Blick in die kommenden Projekte von digitalswitzerland und bietet auch Projektpartnern die Gelegenheit, zu Wort zu kommen. Diskutieren Sie mit Fachpersonen über die eGov-Landschaft Schweiz und knüpfen Sie beim Networking neue Kontakte.

Eckpunkte der Veranstaltung

Impulsreferat:	Guillaume Gabus, Director Policy&Foresight, digitalswitzerland
Datum:	Dienstag, 9. September 2025
Zeit:	Eintreffen: ab 11.45 Uhr Beginn Referat: 12.00 Uhr
Ende der Veranstaltung:	13.30 Uhr
Ort:	BEGASOFT AG, Laupenstrasse 17, 3008 Bern
Bags:	Werden offeriert (bei der Anmeldung bitte angeben, ob ein Vegi-Bag gewünscht wird)

Anmeldung: Bis am 2.9.2025 an info@eGov-Schweiz.ch oder für die Online-Teilnahme via diesen [Link](#).

Über digitalswitzerland

Die Dachorganisation digitalswitzerland bringt Wirtschaft, Wissenschaft, Zivilgesellschaft und Behörden zusammen, um eine verantwortungsvolle Grundlage für den digitalen Wandel zu schaffen, dessen Chancen zu nutzen, Risiken zu erkennen und diese zu steuern.

Über einen offenen Dialog und die Schaffung gemeinsamer Rahmenbedingungen will digitalswitzerland zu vertrauenswürdigen digitalen Ökosystemen beitragen und flächendeckende digitale Kompetenz für Gesellschaft und Wirtschaft fördern. Unter Einbezug seiner diversen Mitgliederbasis treibt digitalswitzerland wirkungsvolle Initiativen an, ermöglicht sektorübergreifende und öffentlich-private Zusammenarbeit und schafft so Raum für Innovation.

digitalswitzerland sieht die Digitalisierung als transformative Kraft, die den Menschen in den Mittelpunkt stellt und Ressourceneffizienz, Lebensqualität und Wettbewerbsfähigkeit steigert. Gemeinsam mit Wirtschaft, Wissenschaft, Zivilgesellschaft und Behörden setzt sich digitalswitzerland dafür ein, dass die Schweiz zu den Chancen einer datenbasierten Zukunft beiträgt.